

Jueves 25 de octubre de 2018

SECRETARIO

México cumple con compromisos de desarrollo sostenible de la FAO.- Con la presentación de la Planeación Agrícola Nacional 2018 de la **SAGARPA**, el gobierno de México responde a los compromisos internacionales asumidos en la agenda de la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO). Aseguró lo anterior el titular de la dependencia, **Baltazar Hinojosa Ochoa**, quien señaló que la administración del presidente Enrique Peña Nieto logró cambiar el rostro del campo mexicano; que la planeación forma parte de los compromisos del gobierno federal en la cumbre de la FAO, así como los Objetivos del Desarrollo Sostenible de la Agenda 2030. **Baltazar Hinojosa** detalló, ante representantes de la comunidad agroalimentaria del país, de organismos internacionales, legisladores y funcionarios públicos, que México se suma a la comunidad internacional para el cumplimiento de metas establecidas a los próximos 12 años con la actualización de la Planeación Agrícola Nacional, que incluye 44 productos básicos. - **El Economista**, 25 / **El Heraldo de México**, 30 / **El Universal**, 14-A / **El Financiero**, 15 / a.b.c., 1 / **Regional Puebla** / **Red Financiera** / **Al Segundo** / **Énfasis Turístico** / **México Informa** / **Imagen Agropecuaria** / **Talla Política** / **Clase Turista** / **Gobierno de la República Heraldo de México**



La ruta del dinero (Corporativo de Rogelio Varela).- Muy activo el secretario de Agricultura, **Baltazar Hinojosa Ochoa**, presentó la actualización de la Planeación Agrícola Nacional donde se recomienda la segmentación de producción alimenticia con base en la vocación agrícola, de la tierra, el potencial, productivo y la dinámica de los mercados, donde se hace hincapié en que México se consolida como el 11 generador a nivel mundial de productos agrícolas. **Heraldo, 27**

FAO felicita al gobierno de México (Rozones).-Tras cumplir con los propósitos fijados por la FAO sobre Desarrollo Sostenible de la agenda 2030, México, a través del titular de la Secretaría de Agricultura, **Baltazar Hinojosa Ochoa**, presentó la Planeación Agrícola Nacional, en la que se plasman los logros obtenidos hasta el momento por la administración del Presidente Enrique Peña Nieto en el sector agrícola, donde se destaca que, gracias al avance en el campo, nuestro país se consolidó en el lugar 11 a nivel mundial como generador de productos de cultivos agrícolas y alcanzó exportaciones agroalimentarias por 32 mil 583 millones de dólares. **La Razón, 2**

Regresan precios de garantía/ Atisbos (Ricos y Poderosos de Marcos Mares).- TOP 10. Resulta que México se consolidó como el 11 generador mundial de productos agrícolas y se colocó en el top 10 de los países exportadores de alimentos. Y ello quedó inscrito en la actualización de la Planeación Agrícola Nacional que presentó el secretario de Agricultura, **Baltazar Hinojosa Ochoa**, como parte de los compromisos fijados por la FAO en materia de Desarrollo Sostenible de la agenda 2030. Este documento define estrategias y recomienda la segmentación de producción alimenticia con base en la vocación agrícola, de la tierra, el potencial, productivo y la dinámica de los mercados. **Economista, 38**

Mitos y realidades del nuevo aeropuerto (Poder y Dinero de Víctor Sánchez).- Al presentar la "Planeación Agrícola Nacional 2018", el titular de la SAGARPA, **Baltazar Hinojosa Ochoa**, hizo un importante pronunciamiento al afirmar que en México el campo se ha transformado y con una planeación integral del sector, social, privado y público aumentará su dinamismo, valor productivo y comercial, además de fortalecer la seguridad alimentaria y el bienestar de la población rural, con lo que se cumple con los compromisos asumidos en la agenda de la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO). **Diario Imagen, 10**

La FAO felicita a México por su Planeación Agrícola Nacional (Los Capitales de Edgar González Martínez).- La estrategia -señala el organismo mundial-, ayudará a cumplir con los compromisos de México en la agenda de los objetivos de desarrollo sostenible del 2030, con el acompañamiento de los productores rurales y agroindustriales del país, quienes lograron producir en el 2017, alimentos por 263 millones de toneladas agrícolas. Lo anterior se dio a conocer durante la presentación del programa Planeación Agrícola Nacional que encabezó el secretario de Agricultura, **Baltazar Hinojosa Ochoa**, donde se destacó que, gracias al avance en el campo, nuestro país se consolidó en el lugar número 11 a nivel mundial como generador de productos de cultivos agrícolas y alcanzó exportaciones agroalimentarias por 32 mil 583 millones de dólares. <http://almomento.mx/los-capitales-se-debilita-el-crecimiento-economico-citibanamex/>

MONITOREO

SECRETARIO

Se registraron **16** impactos del Boletín 295.- “Responde Gobierno de la República a compromisos asumidos con la FAO: Baltazar Hinojosa”.

El secretario de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA), Baltazar Hinojosa Ochoa, señaló que la administración del Presidente de la República, Enrique Peña Nieto, logró cambiar el rostro del campo mexicano y respondió a los compromisos internacionales asumidos en la agenda de la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO).

Lo anterior durante la presentación de la “Planeación Agrícola Nacional 2018”, donde el titular de la SAGARPA afirmó que esta estrategia forma parte de los compromisos de nuestro Gobierno establecidos en la cumbre de la FAO y los objetivos del Desarrollo Sostenible de la Agenda 2030.

Ante representantes de la comunidad agroalimentaria del país, de organismos internacionales, legisladores y funcionarios públicos, Baltazar Hinojosa aseguró que el país se suma a la comunidad internacional para el cumplimiento de metas con la actualización de la Planeación Agrícola Nacional, que incluye 44 productos básicos, para los próximos 12 años.

Subrayó que en este plan de desarrollo se incluye una mayor participación de los agricultores, incluidos los pequeños productores, en una convergencia más

SÍNTESIS INFORMATIVA

equilibrada, toda vez que para incrementar la producción de alimentos a nivel global podemos encontrar un gran potencial en la pequeña agricultura familiar para que un mayor número de productores rurales tengan más y mejores ingresos.

Hinojosa Ochoa, resaltó que con una planeación integral del sector, que conjugue la participación social, privada y pública, el campo aumentará su dinamismo, valor productivo y comercial, además de fortalecer la seguridad alimentaria y el bienestar de la población rural.

Precisó que el trabajo realizado durante esta administración fortalece la visión de una política pública en materia agrícola, a través de un modelo de desarrollo orientado al fomento productivo, el impulso de las regiones y el incremento de la competitividad a partir del desarrollo de los cultivos básicos y la identificación de aquellos con potencial de mercado en las distintas zonas del país.

De esta forma, el secretario de Agricultura reconoció el trabajo realizado por quienes participaron en la actualización de la Planeación Agrícola Nacional, “donde se proponen estrategias y líneas de acción con base en la vocación agrícola de la tierra, su potencial productivo y la dinámica de los mercados”.

Puntualizó que esta Planeación Agrícola es un trabajo serio, profesional y responsable, en el que confluyen productores rurales, directivos de organismos empresariales, líderes de organizaciones sociales, funcionarios públicos y representantes de organismos internacionales.

<http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/614944/gobierno-federal-cumple-compromisos-agrarios-asumidos-en-la-fao>

<https://www.20minutos.com.mx/noticia/436350/0/gobierno-federal-cumple-compromisos-agrarios-asumidos-en-la-fao/>

<https://hojaderutadigital.mx/responde-gobierno-de-la-republica-a-compromisos-asumidos-con-la-fao-baltazar-hinojosa/>

<http://www.regionalpuebla.mx/corredor-ciudad-de-puebla-y-zona-metropolitana/item/14762-responde-gobierno-de-la-republica-a-compromisos-asumidos-con-la-fao-baltazar-hinojosa.html>

<http://redfinancieramx.mx/responde-gobierno-de-la-republica-a-compromisos-asumidos-con-la-fao/>

<https://alsegundo.mx/principal/responde-gobierno-de-la-republica-a-compromisos-asumidos-con-la-fao-baltazar-hinojosa/>

<http://enfasisuristico.com/index.php/inf-gral/finanzas-y-economia/item/28065-responde-gobierno-de-la-republica-a-compromisos-asumidos-con-la-fao>

<http://www.mexicoinforma.mx/responde-mexico-a-compromisos-asumidos-con-la-fao-sagarpa/>

<http://imagenagropecuaria.com/2018/politica-agricola-de-mexico-respondio-a-compromisos-internacionales-sagarpa/>

<http://claseturista.com.mx/index.php/informacion-general/economia-y-finanzas/item/20802-responde-gobierno-de-la-republica-a-compromisos-asumidos-con-la-fao>

<http://www.tallapolitica.com.mx/responde-gobierno-de-la-republica-a-compromisos-asumidos-con-la-fao-baltazar-hinojosa/>

<http://www.metropolihoy.com/v1/paginas/noticias.php?id=27293>

<http://www.e-consulta.com/nota/2018-10-24/gobierno/responde-gobierno-federal-compromisos-con-la-fao-sagarpa>
<https://www.voragine.com.mx/2018/10/24/responde-gobierno-de-la-republica-a-compromisos-asesados-con-fao/>
<https://heraldodemexico.com.mx/mer-k-2/sagarpa-asegura-que-el-gobierno-cumple-con-los-objetivos-de-la-fao/>
https://www.lacapital.com.mx/laopinion/19512-SeBien_El_balance_es_positivo

SAGARPA

Anuncia Sader esquema de precios de garantía para agro

Este contenido se encuentra protegido por la ley. Si lo cita, por favor mencione la fuente y haga un enlace a la nota original de donde usted lo ha tomado.

El rescate del campo prevé garantizar disponibilidad de la canasta básica, atender prioritariamente a los pequeños productores, lograr la autosuficiencia en cultivos básicos, terminar con las desigualdades en el sistema productivo nacional y la migración de jóvenes, recuperar la productividad y garantizar la paz y reconciliación nacional, advirtió Víctor Villalobos, **próximo titular de Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)**. En apoyo a los pequeños productores, prioritariamente aquellos en condiciones de pobreza, la estrategia de precios de garantía, que abarca los cultivos de maíz, frijol, trigo panificable y arroz, así como la lecha fresca, arrancará con las cosechas del Ciclo Otoño-Inverno 2018-2019, en el caso del trigo panificable y el arroz, productos que presentan mayor déficit de disponibilidad nacional, refirió el próximo titular de las políticas agropecuarias en el Gobierno de Andrés Manuel López Obrador. Para el caso del maíz y el frijol, la aplicación del esquema será a partir de las cosechas del Ciclo Primavera-Verano 2019, en tanto que la leche fresca tendrá este incentivo a partir del 1 de enero de ese año. Los apoyos otorgados mediante los precios de garantía representarán un impacto económico, sin precedente, en ingresos y productividad para dos millones de pequeños productores agrícolas del país, prácticamente la mitad de los campesinos que existen en México. Los precios de garantía a estos básicos se concretarán bajo un esquema de compras que operará el organismo Seguridad Alimentaria Mexicana (Segalmex), el cual estará sectorizado a la nueva **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)**. Detalles del esquema Los precios de garantía para el trigo panificable aplicarán a partir del ciclo de cosechas O/I 2018-2019 con un pago de 5 mil 790 pesos por tonelada para productores en padrón georreferenciado, con límite de compra, cada uno, de 100 toneladas. Para el arroz los precios de garantía aplicarán a partir de las cosechas O/I 2018-2019 con un precio de 6 mil 120 pesos

por tonelada para productores en padrón georreferenciado, con límite de compra, cada uno, de 120 toneladas. En el caso del maíz, se comenzará en el ciclo de cosechas P/V 2019 con un precio de 5 mil 610 por tonelada para productores con hasta 5 hectáreas registrados en padrón georreferenciado y límite de compra, cada uno, de 20 toneladas. Respecto al frijol aplicará un precio de garantía piso a partir del periodo P/V 2019, con pago de 14 mil 500 pesos por tonelada para productores con hasta 5 hectáreas en padrón georreferenciado y límite de compra, cada uno, de 15 toneladas. Por su parte, la leche fresca tendrá un precio de garantía de 8.20 pesos por litro desde el 1 de enero del año entrante. Se trata de un incremento de 1 peso sobre el precio actual de Liconsa y operará para pequeños y medianos productores conforme a padrón. Es importante señalar que los precios estipulados podrían variar de un ciclo productivo a otro, en función de factores tales como los de producción, financieros y de mercado. Agricultura comercial se atenderá con instrumentos de mercado establecidos De acuerdo con lo diagnosticado como prioritario, en el 2019 se iniciará un proceso de transición para reorientar los recursos fiscales hacia los pequeños y medianos productores, incorporando criterios para asegurar la conservación del ambiente y el uso sustentable de los recursos naturales. En el caso de la agricultura comercial (donde están medianos y grandes productores), con el fin de dar certidumbre a los agentes económicos, en el Ciclo Otoño / Invierno 2018-2019 continuará con el esquema de Agricultura por Contrato e Ingreso Objetivo definido por la actual **Agencia de Servicios a la Comercialización y Desarrollo de Mercados Agropecuarios (Aserca)**.

<https://mexico.quadratin.com.mx/anuncia-sader-esquema-de-precios-de-garantia-para-agro/>

<http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/614918/precios-de-garant%C3%ADa-fundamentales-en-estrategia-para-rescate-del-campo>

<https://www.20minutos.com.mx/noticia/436328/0/precios-de-garantia-fundamentales-en-estrategia-para-rescate-del-campo/>

<http://imagenagropecuaria.com/2018/fija-proximo-gobierno-precios-de-garantia-a-basicos/>

Plantón de campesino en SAGARPA

Mérida, Yucatán, 24 de octubre de 2018.- Una veintena de productores agrícolas originarios de Campeche “tomaron de forma pacífica” las instalaciones de la **SAGARPA en Mérida**, para exigir el pago de 12 millones de pesos que les debe la **Agencia de Servicios a la Comercialización y Desarrollo de Mercados Agropecuarios (ASERCA)** desde el 2016, y temen que saliendo la actual administración federal su caso no sea resuelto. Como una manera de presionar, los productores agrícolas originarios de Tenabo, Hecelchakán, Hopelchén y Calkiní

llegaron decididos “a instalarse y no irse” hasta que las autoridades federales -a las cuales les quedan poco más de un mes en el cargo- les otorguen una respuesta su solicitud. De acuerdo al representante de los trabajadores agrícolas, Carlos Baqueiro, explicó que el problema inició en el 2014, cuando el director de **ASERCA**, Baltazar Hinojosa (hoy secretario federal de SAGARPA) les pidió a los productores campechanos sembrar maíz amarillo en lugar de maíz blanco, ya que realmente era un producto “con más posibilidades de comercialización” en el mercado yucateco. Al principio les ofreció \$350 pesos por tonelada de maíz amarillo, “cifra que vieron con buenos ojos” los productores del campo. Sólo en el 2014 recibieron su pago a tiempo, a cambio de producir 40 mil toneladas de maíz. Apenas a inicios del 2018 pudieron cobrar otro tanto, cerca de 10 millones de pesos que se les adeudaba desde el 2015. Actualmente, los hombres agrícolas exigen el pago de 12 millones por la producción de poco más de 90 mil toneladas de maíz en el 2016. Cabe mencionar que los granos fueron vendidos a empresas yucatecas como Crío, Bachoco, Buena Ventura, Enlace y Kakí a través del programa federal **ASERCA**. Enrique López Alcocer, uno de los afectados, explicó que la suma millonaria que les adeudan “viene etiquetado en el presupuesto”, es decir que era destinado para el pago exclusivamente de los productores. “Nosotros estamos preocupados, porque ese dinero alguien se lo robo, no es posible que desaparezca por arte de magia. Nosotros, no venimos a reclamar, venimos a exigir que se cumplan nuestros derechos y que nos paguen lo que ya trabajamos”, explicó para Desde el Balcón. El titular de **ASERCA** a nivel regional, Ángel Cena mantuvo una reunión con los productores este martes, y les permitió pernoctar en la sala de juntas de la **SAGARPA**, además de poder utilizar los baños para sus necesidades básicas. Se espera que este miércoles arribe a Mérida el representante de la **SAGARPA** México, Santiago Argüello para dialogar con los afectados y llegar un acuerdo. Los campesinos señalaron que el único acuerdo que aceptarán es el pago de los 12 millones de pesos, de lo contrario traerían a centenares de productores campechanos -incluyendo sus familias- a una “reunión permanente” en las instalaciones de la dependencia. (Javier Escalante Rosado)

<http://www.desdeelbalcon.com/planton-de-campesinos-en-sagarpa/#.W9ELWmhKjIU>

SAGARPA entrega apoyos a beneficiarios de FAPPA

Mérida, Yuc., 24 de octubre de 2018.- La Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA) llevó a cabo una entrega más de apoyos del Componente Fondo para el Apoyo a Proyectos Productivos en

Núcleos Agrarios (FAPPA) en Yucatán, así lo informó el Delegado Luis Ernesto Martínez Ordaz. A la fecha se han entregado a 88 proyectos o grupos de trabajo que representan un total de 528 familias beneficiadas por FAPPA que habitan en las zonas rurales de 20 municipios yucatecos por un monto de 21.9 millones de pesos. El funcionario explicó que son tres etapas el proceso de este apoyo, la primera etapa es la revisión de documentos, un curso de inducción y por último la entrega del recurso. En este mismo sentido, comentó que los apoyos están destinados a mujeres y hombres que habitan preferentemente en núcleos agrarios con infraestructura básica, equipo, insumos, especies pecuarias y asesoría técnica para la implementación de proyectos productivos en apicultura, avicultura, porcicultura, ovinocultura, comercial o de servicios en general.

Asimismo, resaltó que en esta entrega se apoyó con un monto de 3.3 mdp para el impulso de 14 proyectos productivos en beneficio de 58 mujeres y 24 hombres.

<http://suresteinforma.com/noticias/sagarpa-entrega-apoyos-a-beneficiarios-de-fappa-131569/>

Benefician con paquetes de granjas avícolas y huertos familiares

El Fuerte, Sinaloa.- La entrega de estos 417 paquetes de gallinas ponedoras y huertos familiares, es la mejor muestra que la presidenta municipal Nubia Ramos Carbajal sigue trabajando para que más mujeres tengan el apoyo de una pequeña granja familiar y un huerto para lograr más progreso y desarrollo, manifestó el secretario del Ayuntamiento Favián Cota Verdugo.

“La presidenta Nubia Ramos es incansable, pues a unas horas de que rinda su segundo informe sigue llevando beneficios a las mujeres del municipio, en estos dos años de su administración, Nubia Ramos ha entregado más de 800 paquetes de gallinas ponedoras y huertos familiares con una inversión aproximada de 4 millones de pesos”.

Al hacer entrega de 417 paquetes de huertos familiares y gallinas ponedoras a mujeres de 69 comunidades de la zona serrana y del medio rural, apoyos cuya inversión fue de un millón 459 mil 500 pesos, Cota Verdugo afirmó que Olga Atondo, titular del programa El Campo en Tus Manos de **Sagarpa** le cumplió al municipio de El Fuerte pues se había comprometido a hacer esta entrega.

En nombre de las 417 mujeres beneficiadas, la señora Rosario Baldenegro de la comunidad de Tetaroba, agradeció a la alcaldesa Nubia Ramos Carbajal la gestión que realizó ante **Sagarpa** para bajar estos proyectos de gallinas ponedoras y huertos familiares pues las madres de familia de 69 comunidades tendrán oportunidad de mejorar su economía y su alimentación.

En el evento que tuvo lugar en el cobertizo de la Asociación Ganadera Local, el representante del programa “El Campo en Nuestras Manos” Rosario Zamora García, dijo que acciones como esta permiten certificar que los apoyos les llegan a las mujeres que lo merecen, a las que trabajan todos los días con sus familias, anotó.

El funcionario de **Sagarpa** detalló que por cada paquete se entregan once gallinas, un corral hecho de tubular de 1? calibre 20, con puerta de acceso, cubierto de tela pollera en todo el perímetro, lámina galvanizada calibre 30, y 14 metros de malla pollera para pastoreo de la gallina. Comedero circular con capacidad de 6.00 kilos, bebedero circular con capacidad de 4.00 litros, bulto de 40.00 kilos de alimento balanceado y un tapete.

<http://lineadirectaportal.com/publicacion/benefician-con-paquetes-de-granjas-avicolas-y-huertos-familiares-404070>

Cultivos de maíz los más dañados por Frente Frío: Sagarpa

Los cultivos del maíz han sido principalmente los más afectados en municipios de la zona sur de la entidad, como resultado de los efectos del frente frío número seis, de acuerdo con los reportes de los campesinos de esa región, informó el delegado, en el estado, de la **Secretaría de Agricultura Ganadería Desarrollo Rural Pesca y Alimentación (Sagarpa)**.

El ingeniero Octavio Legarreta Guerrero, entrevistado en el marco del evento conmemorativo del Día Internacional del Café, reveló que tras las intensas lluvias de los últimos días, se activó el seguro catastrófico para apoyar a productores de maíz y de ganado, principalmente de la zona sur del Estado.

Precisó que ese seguro cubre daños en 600 mil hectáreas y en el caso del maíz la cantidad que recibirían los campesinos sería de dos mil 500 pesos por hectárea, aunque aclaró que por el momento, no se han realizado los recorridos, para conocer las superficies sembradas de maíz que resultaron dañadas.

Frente Frío 6 dejó daños en 21 municipios de Veracruz

Activan Plan Marina en su fase de auxilio a Alvarado, Cosamaloapan y Tlacotalpan
Aclaró que en el caso de la zona norte, la región de Álamo fue la más afectada y ahí fueron las huertas de cítricos las que mayor daño sufrieron, como consecuencia del meteoro.

Dijo que en el caso del seguro, las cantidades antes mencionadas, no significan que se vaya a reponer todo lo perdido, sino que es recurso que servirá, en este caso, para la compra de semillas que les permita reponer la superficies afectadas.

Legarreta Guerrero, comentó que en el caso de sector ganadero, hasta ahora tampoco se tiene una cifra precisa de las pérdidas, pero también existe un seguro que responde a la totalidad del costo del ganado.

<https://www.eldictamen.mx/2018/10/estatal/cultivos-de-maiz-los-mas-danados-por-frente-frio-sagarpa/>

Restablecen en 53% el servicio de energía eléctrica en Sinaloa

El director general de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), Jaime Francisco Hernández Martínez, dio a conocer que ya se restableció el servicio de energía en el 53 por ciento de los 45 mil 250 hogares y comercios afectados, es decir, en alrededor de 24 mil domicilios de Escuinapa y Rosario, y para el viernes a más tardar se contará con el 100 por ciento.

El gobernador de Sinaloa, Quirino Ordaz Coppel, encabezó una conferencia de prensa en el Ayuntamiento de Rosario, junto con el director de la CFE para dar a conocer un balance de daños, con un corte a las 13:30 horas de este miércoles, y el recuento que se tiene es la caída de 528 postes de cableado de energía eléctrica y 11 torres de alta tensión, lo que provocó la suspensión del servicio en esos más de 45 mil hogares y comercios del sur del estado.

Hernández Martínez explicó que ya trabajan en esta zona dos mil técnicos de la CFE, en una brigada que incluye 400 grúas y 800 vehículos, así como 140 plantas portátiles de energía eléctrica, a fin de restablecer el servicio lo antes posible.

Explicó que por seguridad se tuvieron que desenergizar las líneas que fueron derribadas por los vientos del huracán, y una vez que se reinstalen los postes que sostengan el tendido se energizarán de nuevo para que llegue la luz hasta los hogares que faltan.

A su vez, el gobernador Quirino Ordaz Coppel dijo que aunque los daños que provocó "Willa" se concentraron en dos de los siete municipios declarados como Zona de Emergencia por la SEGOB, (Escuinapa y Rosario), todavía no se cuenta con un balance porque hay poblaciones que se encuentran incomunicadas, como Teacapán, Isla del Bosque y Cristo Rey, porque el tráfico por la carretera está interrumpido en ambos sentidos debido a la caída de los postes de luz.

Mientras que a Chametla no se puede llegar debido al desbordamiento del río Baluarte, lo que provocó el colapso del puente de Monte Alto. Explicó que a esas comunidades se empezaron a llevar despensas y víveres por vía aérea, lo cual no fue posible en la mañana debido a la fuerte lluvia que se registró.

En esta zona, Quirino Ordaz recorrió las comunidades El Pozole y Apoderado, donde pudo constatar las inundaciones en amplias zonas por el desbordamiento del

río Baluarte, y ordenó a todas las áreas de Gobierno del Estado atender la situación. Venimos a ver, sentir, atender y auxiliar a la población”, dijo el mandatario quien se introdujo en áreas inundadas para platicar con los vecinos y garantizarles atención inmediata.

Por otra parte, el gobernador adelantó que solicitará que recursos del FONDEN puedan ser etiquetados para obras de infraestructura para evitar en el futuro nuevas inundaciones, como la ampliación de drenes y canales.

El secretario de Obras Públicas, Osbaldo López Angulo, informó que existen dos tipos de apoyos del FONDEN, los primeros son apoyos inmediatos como despensas, los cuales ya empezaron a fluir, y los segundos serán para reparar las vías de comunicación e infraestructura dañadas, una vez que se obtenga el balance total de siniestros.

A su vez, el secretario de Agricultura y Ganadería, Jesús Valdés Palazuelos, informó que se está levantando el inventario de hectáreas dañadas, para solicitar el pago de las coberturas del seguro CADENA que implementa la Sagarpa.

Los funcionarios y la presidenta municipal de Rosario, Martha Castillo Aguilar, así como el alcalde electo Manuel Antonio Pineda Domínguez, previamente hicieron un recorrido por las comunidades afectadas acompañados también por Sergio Torres, secretario de Pesca y Acuacultura.

<https://www.excelsior.com.mx/nacional/restablecen-en-53-el-servicio-de-energia-electrica-en-sinaloa/1273923>

SECTOR AGROPECUARIO

Reactivan en el campo la siembra de la canola

San Fernando, Tam.- Productores agrícolas, pusieron en marcha la siembra de canola, aseguró el titular del Distrito de Desarrollo Rural 157, ingeniero Jorge Luis Cárdenas Rodríguez. Dio a conocer que de acuerdo al calendario oficial de la Sagarpa, este cultivo debe trabajarse del 1 de octubre al 30 de noviembre del año en curso, pero ante la falta de humedad en los predios agrícolas la siembra apenas dio arranque en esta localidad. Para el ciclo agrícola otoño-invierno 2018-2019, se tiene programado cultivar 400 hectáreas de canola en predios de las comunidades rurales de San Germán y Francisco González Villarreal. De momento existen óptimas condiciones para la germinación y desarrollo de la planta, debido a las copiosas lluvias que se han presentado en esta zona de la entidad. De mantenerse

la buena humedad en los predios agrícolas, se estima un rendimiento de 2 toneladas de canola por hectárea, cosecha que se levantaría en las primeras semanas del mes de abril de 2019.

<http://www.laverdad.com.mx/regional/reactivan-en-el-campo-la-siembra-de-la-canola>

SECRETARÍA

Exceso de lluvias y humedad provocan la pérdida de una gran cosecha de frijol.- A consecuencia de las recientes lluvias que se ton presentado en el territorio fresnillense. productores de frijol de diversas comunidades han perdido gran cantidad de la producción de este año particularmente porque ya se tenía el corte de la planta y ahora con el exceso de lluvia y humedad a provocado un efecto denominado pudrición del grano. Acerca de los daños en la producción, a través de los afectados se ha notificado a las instancias como **SAGARPA**, así como un escrito dirigido a Gobierno del Estado apoyo para los productores que registran pérdida total de sus cosechas.- *La Jornada, de Zacatecas, 13*

Precios de garantía para trigo y arroz arrancarán desde diciembre.- La política del campo que prevé aplicar precios de garantía para cuatro cultivos y leche fresca se pondrá en operación, en algunos casos, para el ciclo agrícola de otoño-invierno 2018/2019, es decir, a partir del 1 de diciembre que inicie el gobierno de Andrés Manuel López Obrador. Dicha política estará a cargo del organismo de Seguridad Alimentaria Mexicana, el cual estará sectorizado a la nueva **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural**. De acuerdo con información del nuevo gobierno, los apoyos otorgados mediante los precios de garantía representarán un impacto económico, sin precedente, en ingresos y productividad para 2 millones de pequeños productores agrícolas del país, prácticamente la mitad de los campesinos que existen en México. Los apoyos bajo este esquema serán para pequeños productores, prioritariamente para aquellos en condiciones de pobreza; la estrategia de precios de garantía, que abarca los cultivos de maíz, frijol, trigo panificable y arroz, así como la lecha fresca, arrancará con las cosechas del ciclo otoño-invierno 2018-2019, en el caso del trigo panificable y el arroz. - *El Economista, 36*

Regresan precios de garantía / Precios de mercado siguen (Ricos y Poderosos de Marcos Mares).- Luego de un análisis que realizó el equipo lopezobradorista sobre la situación del campo y lo que arrojó como diagnóstico prioritario en él, se

plantea iniciar en el 2019 un proceso de transición para reorientar los recursos fiscales hacia los pequeños y medianos productores, incorporando criterios para asegurar la conservación del ambiente y el uso sustentable de los recursos naturales. En el caso de la agricultura comercial (donde están medianos y grandes productores), con el fin de dar certidumbre a los agentes económicos, en el ciclo otoño / invierno 2018-2019 continuará con el esquema de Agricultura por Contrato e Ingreso Objetivo, definido por la actual **Agencia de Servicios a la Comercialización y Desarrollo de Mercados Agropecuarios (Aserca)**.
Economista, 38

Sigue SAGARPA llevando apoyos a productores (Entreverado de Francisca Alamilla Ocaña).- A unos cuantos días de que concluya su gestión como delegado de la **SAGARPA**, Francisco Herrera León, realiza intensas giras de trabajo por los municipios del estado, llevando apoyos del gobierno federal en beneficio de los productores, como es el caso de su visita en el Ejido Apatzingán y con los líderes del Plan Balancán-Tenosique y Autoridades Municipales, donde entregó Paquetes Tecnológico a Productores de Chigua producto, que se ha constituido en una gran oportunidad para diversificar el sector agropecuario de la región y apuntalar la economía familiar. **Rumbo Nuevo, 18**

Restablecen 53% de la energía eléctrica.- El gobernador de Sinaloa. Quirino Ordaz Coppel, dijo que aunque los daños que provocó el huracán Willa se concentraron en dos de los siete municipios declarados Zona de Emergencia por la Segob (Escuinapa y Rosario), todavía no se cuenta con un balance porque hay poblaciones que se encuentran incomunicadas. como Teaeapán, Isla del Bosque y Cristo Rey. Porque el tráfico por la carretera está interrumpido en ambos sentidos debido a la caída de los postes de luz. El gobernador adelantó que solicitará que recursos del Fonden puedan ser etiquetados para obras de infraestructura para evitar en el futuro nuevas inundaciones, como la ampliación de drenes y canales. A su vez, el secretario de Agricultura y Ganadería, Jesús Valdés Palazuelos, informó que se está levantando el inventario de hectáreas dañadas para solicitar el pago de las coberturas del seguro Cadena que implementa la **SAGARPA**. - **Excélsior, 25**

Nombres, Nombres y... Nombres por Alberto Aguilar.- Ayer la oficina de transición para el ámbito agrícola dio a conocer las reglas para los precios de garantía de 4 cultivos que arrancarán en el otoño-invierno 2018-2019. Son trigo panificable, arroz, maíz y frijol. También se incluye a la leche fresca con una referencia a partir de enero de 8.20 pesos por litro. El esquema fue elaborado por el equipo que comanda Víctor Villalobos próximo titular de **SAGARPA**.- **El Heraldo de México, 33**

AMLO aterriza y vira al campo; fija precios de garantía (Las Divisas del Poder de Adrián Trejo).- Aunque no se conoce aún el presupuesto que tendrá la nueva Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural -ni siquiera se ha aprobado el cambio de nombre de la dependencia-, el futuro secretario **Víctor Manuel Villalobos Arámbula** decidió, junto con su equipo, los precios de garantía que tendrán los pequeños productores de trigo panificable, arroz, maíz, frijol y leche a partir del siguiente año. De acuerdo a información de su equipo, el esquema que presentó el próximo secretario pretende beneficiar a dos millones de pequeños productores. **24 Horas, 6**

Agricultura: A new Hop (Gente Detrás del Dinero de Mauricio Flores).- El próximo secretario de Agricultura, **Víctor Villalobos**, puso ayer sobre la mesa la siguiente ecuación: la agencia Segalmex, que dirigirá Ignacio Ovalle, comprará maíz a 5,610 pesos por tonelada (por un máximo de 20 toneladas) a productores con menos de 5 hectáreas; el frijol a 14,500 pesos la tonelada (15 toneladas máximo) a productores con menos de 5 hectáreas; trigo panificable a 5,790 pesos tonelada con límite de 100 toneladas por productor, y arroz a 6,120 pesos tonelada con límite a 120 toneladas sin restricción de superficie. Y leche fresca a 8.20 pesos por litro, un peso arriba de lo que hoy paga Liconsa, conforme a los precios a largo plazo. El objetivo es que los pequeños propietarios, ejidatarios y comunitarios tengan un precio de referencia sobre el cual garantizar abasto y a su propio ingreso. **Razón, 17**

De México para China (Sacapuntas).- Empresarios, banqueros, gobernadores y futuros secretarios de Estado, entre ellos Marcelo Ebrard y **Víctor Villalobos**, viajarán a China el 5 de noviembre para acudir a la feria de importaciones más grande del mundo. El embajador chino en México, Qiu Xiaoqi, hizo las gestiones para que la delegación lleve una amplia variedad de productos y servicios, porque sus paisanos están ávidos de adquirir lo hecho en México. **Heraldo, 2**

Socaps, fundamentales para transformación del campo.- Ante la baja penetración de servicios financieros que existe en el sector agropecuario del país, las sociedades cooperativas de ahorro y préstamo han demostrado que pueden incidir favorablemente en el desarrollo de las unidades productivas de este rubro, por lo que la banca de desarrollo debe de apoyar el crecimiento de este tipo de organizaciones financieras, según el libro ¡Otro campo es posible!. La publicación, elaborada por investigadores de la **Universidad Chapingo**, explica que en México sólo 12.6% de las unidades económicas rurales tiene acceso a financiamiento formal, además de que hay una alta concentración regional, pues las regiones del norte-noreste concentran 47% del financiamiento total y las del sur sureste sólo

reciben 22 por ciento. Este libro también enfatiza la posibilidad de constituir entidades financieras sostenibles, como las socaps, basadas en la capacidad de las personas para organizarse por sí mismas, confiar y trabajar unas con otras. "A ello debería de abocarse la banca de desarrollo, en particular **FIRA**". **Economista, 22**

El comercio agroalimentario mundial (Agronegocios primera parte).- Con el fin de satisfacer la demanda mundial, la producción de productos agroalimentarios ha seguido en aumento en los últimos años y de igual forma, el comercio mundial de este tipo de productos se ha expandido notablemente. Entre el 2000 y el 2016, el comercio agroalimentario mundial se triplicó en términos de valor. En ese período, creció a una tasa promedio anual de 7.4%, mientras que el comercio total de mercancías lo hizo a una tasa promedio anual de 5.8 por ciento. Como resultado, el comercio de bienes agroalimentarios pasó de representar 6.7% del comercio total en el 2000, a 8.4% en el 2016, según datos de UN Comtrade Database. **Economista, 13 TE**

SECTOR AGROPECUARIO

Pide CNA 82 mil mdp para campo.- El presidente del Consejo Nacional Agropecuario (CNA), Bosco de la Vega Valladolid dijo que la agrupación a la que representa solicitó al Congreso de la Unión la aprobación de un presupuesto de 82 mil 500 millones de pesos para atender aspectos sociales en el campo durante 2019. Destacó que el nuevo gobierno quiere trabajar con 72 mil 500 millones de pesos, pero la petición del CNA es que sean 82 mil 500 millones de pesos, a fin de "tener un colchón de seguridad para poder atender al campo". Detalló que una negativa a ese aumento de 10 mil millones de pesos en el presupuesto, implicaría desatender programas sociales en el campo, la falta de apoyo para los pequeños agricultores, perder cosechas y no avanzar en la construcción de infraestructura para este sector "Se necesitan políticas públicas que den certidumbre" explicó.- **El Sol de México, 24 / El Economista, 36 / Excélsior, 2 dinero**

Por más ventas (In Versiones) .- Quien de plano presumió sus planes fue Bosco de la Vega, presidente del CNA, y es que aseguró que el sector agroalimentario tiene el firme objetivo de incrementar sus exportaciones; asimismo, expresó su deseo de llegar a mercados como China, Brasil, India y Corea del Sur. **Milenio, 24**

Hasta 52% más con precios de garantía.- La oficina de transición de Agricultura y Desarrollo Rural dio a conocer los precios de garantía para el maíz, frijol, leche, arroz y trigo panificable, esquema promovido en campaña por el presidente electo Andrés Manuel López Obrador y que implicarán aumentos de entre 13 y 52 por ciento, respecto a los precios objetivos pagados por esos productos. Los precios de garantía son un subsidio del sector público a los productores. "En apoyo a los pequeños productores, prioritariamente aquellos en condiciones de pobreza, la estrategia de precios de garantía arrancará con las cosechas del ciclo otoño-invierno 2018-2019, en el caso del trigo panificable y el arroz, productos que presentan mayor déficit de disponibilidad nacional", expone la oficina de transición de Agricultura y Desarrollo Rural en un documento. - **El Financiero, 11**

Incomunica 'Willa' al norte de Nayarit.- Más de 2 mil evacuados y severas inundaciones que incomunicaron a poblaciones de cinco municipios del norte de Nayarit fue el saldo que dejó en la entidad el paso del huracán "Willa", que ayer se degradó a baja presión. Los municipios de Escuinapa y Rosario, en Sinaloa, resintieron los mayores estragos por "Willa", con un saldo de al menos 10 comunidades aisladas por las inundaciones. En el caso de Escuinapa, quedaron incomunicadas Teacapán, Isla del Bosque y Cristo Rey. En este último municipio, el Instituto Estatal de Protección Civil contabilizó 13 planteles educativos afectados, así como daños en la Universidad Tecnológica y un plantel del Conalep, También se reportaron daños en el Hospital General de Escuinapa y en cooperativas pesqueras de Teacapán. Según la Asociación de Agricultores del río Las Cañas, al menos mil hectáreas de chile y tomate se dañaron, así como unas 20 hectáreas de mango entre Escuinapa y Rosario. - **Reforma, 18-A**

Detenida exportación de ganado a EU (En breve).- El secretario de Desarrollo Agropecuario y Recursos Hidráulicos del Gobierno de San Luis Potosí, Alejandro Manuel Cambeses Ballina, aseguró que desde hace 22 años los productores de ganado potosino no pueden exportar a Estados Unidos porque no tienen certificación, pero tras una inspección reciente hay esperanza de que en diciembre próximo se levante la prohibición, lo que detonará al sector. **Sol de México, 32**

FAO quiere reducir sobrepeso en escuelas.- En escuelas de San Cristóbal de las Casas, Chiapas, 27% de los menores consume refresco dos veces al día y 13% lo hace hasta tres veces, informó la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO). En Ajalpan, Puebla, el 100% de los alumnos

llegan sin desayunar a la primaria, mientras que en la Ciudad de México el 18% asiste sin probar alimento y el 49% de los niños lleva una bebida azucarada para acompañar su almuerzo. En general, 33% de los estudiantes de primaria del país presenta obesidad, consumen pocas verduras y bebidas azucaradas en exceso, no desayuna antes de ir a la escuela y acude a planteles que no cuentan con un plan de alimentación, señaló Delhi Trejo, especialista en nutrición de la FAO México. Por estas cifras es urgente crear una política nacional de alimentación escolar que contribuya a disminuir y controlar el sobrepeso y la obesidad en niños, aseguró Israel Ríos, oficial regional de Nutrición de la FAO. - **Excélsior**, 17

Sorprende inflación en primera quincena del mes.- Luego del efecto sismo que "sacudió" a la inflación durante septiembre, el índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) disminuyó más de lo esperado, al presentar una variación de 4.94 por ciento a tasa anual en la primera quincena de octubre, informó el INEGI. Los productos que más impactaron a la inflación fueron el tomate verde (13.38 por ciento), servicios profesionales (12.45 por ciento), transporte aéreo (7.85 por ciento) y el jitomate (5.88 por ciento). En contraste, los productos que compensaron la balanza con una disminución en sus precios fueron la naranja (-11.52 por ciento), la papa y otros tubérculos (-8.31 por ciento), el limón (-5.71 por ciento) y la papaya (-4.84 por ciento). "Los precios de los agropecuarios sorprendieron a la baja, en gran medida por la caída de 0.8 por ciento en las frutas y verduras, su tercera contracción quincenal consecutiva", dijo Delia Paredes, analista de Grupo Financiero Banorte. - **El Financiero**, 16

Gasolina, luz y jitomate impulsan a la inflación.- Los precios al consumidor registraron un aumento de 0.40% durante la primera quincena de octubre de este año, con lo cual la inflación a tasa anual se ubicó en 4.94%. El incremento fue resultado del alza en las tarifas eléctricas -tras la conclusión de los subsidios de verano-, así como por el alza en los precios de la gasolina y el jitomate, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). La inflación reportada en la primera quincena de este mes, responde a las previsiones de los analistas, mientras que la inflación a tasa anual retrocedió a 4.94%, desde 5.17% en la segunda quincena de septiembre. En la primera quincena de este mes, los productos con precios al alza fueron electricidad, gasolina de bajo octanaje, jitomate, servicios profesionales, tomate verde, transporte aéreo, loncherías, fondas, torterías y taquerías, automóviles, vivienda propia y gas doméstico LP. Los precios a la baja se

dieron en alimentos cocinados, huevo, pollo, aguacate y otras frutas.- **24 Horas, 15**

Jornaleros agrícolas y distorsiones de mercado (Altibajos Sectoriales / Mariano Ruiz Fuenes).- Los jornaleros agrícolas son fundamentales para la producción en el campo, ya que son trabajadores eventuales en la preparación del terreno, su cuidado o mantenimiento y en la cosecha de los cultivos. Las principales características del mercado laboral de los jornaleros son: una elevada estacionalidad vinculada con los ciclos agrícolas naturales, sea de productos anuales (como granos y oleaginosas) o perennes (frutas, hortalizas e industriales), en este último caso sobre todo en periodos de recolección; periodos cortos de contratación en el año y muy concentrados; una elevada movilidad geográfica hacia las zonas productivas, incluso con sus familias; ausencia de contratos por escrito; nulo o limitado acceso a la seguridad social; baja escolaridad y capacitación; y elevada rotación de empleadores. En muchos casos, además del pago de los jornales, el contratante proporciona alimentación y vivienda temporal, no siempre digna.- **El Financiero, 10**

INFORMACIÓN GENERAL

Consulta de aeropuerto arranca con polémica.- En medio de controversias, hoy inicia la consulta para decidir si continúa la construcción del nuevo aeropuerto en Texcoco o si se modernizan las terminales de la Ciudad de México y Toluca, y se acondiciona la base militar de Santa Lucía, como propone el presidente electo, Andrés Manuel López Obrador. La consulta se realiza desde hoy y hasta el 28 de octubre. Se espera un millón de participantes. El gobierno de Enrique Peña Nieto puso los cimientos de la que denominó la magna obra de su sexenio, con la que se busca resolver el problema de saturación del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México. Durante la campaña presidencial, López Obrador prometió cancelar la construcción en Texcoco. Una vez que ganó las elecciones, decidió llevar a consulta el tema para que la población decida. Carlos Slim, el Consejo Coordinador Empresarial, la Coparmex, la Organización de Aviación Civil Internacional [de la ONU], la OCDE, pilotos, ingenieros y aerolíneas mexicanas y estadounidenses se han pronunciado a favor de la obra. Los que rechazan el proyecto son López Obrador y su gabinete, Morena y comunidades aledañas al nuevo aeropuerto. El futuro secretario de Comunicaciones y Transportes, Javier Jiménez Espriú, comentó ayer que la compañía europea NavBlue avala la factibilidad de incorporar dos pistas

en la base militar de Santa Lucía.- **El Universal**, pp-1-4-5

Van 6 ciberataques al sector financiero.- Desde abril-mayo, cuando se registraron los (hasta ahora) más importantes ataques a los sistemas de conexión al Sistema de Pagos Electrónicos Interbancarios (SPEI) en algunas entidades, las autoridades han emitido seis alertas al sector financiero mexicano. De igual forma, dijeron fuentes, se han lanzado tres notificaciones sobre este tema. En agosto, el presidente de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores, Bernardo González Rosas, informaba que hasta ese momento eran cuatro las alertas. A éstas se suman dos con la emitida este martes, tras el ataque del que fue víctima la aseguradora AXA en sus sistemas de conexión al SPEI. La emisión de alertas, ha aclarado el funcionario, forma parte de los acuerdos alcanzados entre autoridades y jugadores del sistema financiero tras los ataques de abril y mayo y tienen como finalidad actuar a tiempo para evitar que cualquier incidente pueda generalizarse a todo el sistema. Las bases de coordinación firmadas entre autoridades y los diferentes integrantes del sistema financiero mexicano establecieron, entre otras cosas, la creación del Grupo de Respuesta a Incidentes de Seguridad de la Información (GRI), que es el que actúa ante estas alertas.- **El Economista**, pp-6
